

GRAN OFENSIVA SOMME EN EL SECTOR DEL SOMME

PREPARAN LOS ALIADOS Y LOS ALEMANES.—25 DIVISIONES HAN CONCENTRADO EN DICHO SECTOR LOS ALEMANES, AL TIEMPO QUE EL ALTO MANDO FRANCES ESTA ENVIANDO TROPAS DE REFRESCO

BERLIN DEBE SER BOMBARDEADO RECLAMAN LOS PARISIENSES

BERLIN DEBE SER BORRADA DEL MAPA DICEN LOS MENSAJES QUE HAN RECIBIDO LAS AUTORIDADES DE LA CIUDAD LUZ.—LOS ALEMANES LANZARON TORPEDOS AEREOS EN MEDIO DEL RUIDO INFERNAL DE LAS SIRENAS DE SUS AVIONES.—EL ATAQUE ALEMAN A PARIS SE EFECTUO POR SORPRESA USANDO UNIDADES DE TODAS LAS CATEGORIAS

DECLARACION DE GUERRA A ALEMANIA

UN CAMBIO RADICAL SE ESTA OPERANDO EN LA OPINION NORTEAMERICANA, LO MISMO QUE EN SUS DIRIGENTES POLITICOS, QUE VAN ABANDONANDO SU NEUTRALIDAD PARA PRONUNCIARSE DE LLENO A FAVOR DE LOS ALIADOS.—ES IMPOSIBLE PERBANECER NEUTRAL DE PENSAMIENTO, DECLARO ROOSEVELT Y ESTO HA DECIDIDO A PRONUNCIARSE A LOS YANQUIS POR UNA AYUDA MAS ABIERTA PARA LOS ALIADOS.—WENDELL WILKIE, EL OPOSITOR MAS ENCARNIZADO DE ROOSEVELT, ESTA DE ACUERDO TANTO EN LA AYUDA A LOS ALIADOS COMO EN LA DEFENSA CONTINENTAL, CON EL JEFE SUPREMO AMERICANO

ROOSEVELT aceptará una nueva candidatura PRESIDENCIAL.

INTENSOS COMBATES SE LIBRARON EN EL SARRE, SOBRE LA LINEA MAGIN OT.—ANIQUILADOS VARIOS DESTACAMENTOS ALEMANES QUE REALIZABAN INCURSIONES CERCA DE LAS LINEAS FRANCESAS.—EL ARCO DEFENSIVO DE LOS ALIADOS SIGUE CONTENIENDO LOS ATAQUES ALEMANES

AMERICA DEBERA SALVAR A EUROPA DE HITLER

TODOS LOS PUERTOS DEL CANAL DE LA MANCHA SON DE HITLER

COLOSAL DESASTRE FUE LO OCURRIDO EN FRANCIA Y BELGICA

EL EJERCITO FRANCES SE VIO DEBILITADO Y BELGICA SE PERDIO.—A LOS BRITANICOS QUE DEFENDIAN CALAIS SE LES DIO UNA HORA PARA QUE SE RINDIERAN.—SIN EMBARGO, HUBO CUATRO DIAS DE VIOLENTAS LUCHAS EN LAS CALLES ANTES QUE EL SILENCIO SE IMPUSIERA EN LA CIUDAD.—LA ARMADA SOLO TRAJO CUATRO SOBREVIVIENTES QUE NO ESTUVIERAN HERIDOS", DECLARO HOY CHURCHILL

CAPTURADO DUNQUERQUE POR LOS ALEMANES

10 Cts - **NOVEDADES** - 10 Cts

Nº 1291—Director Rafael Soley—Año V

San José, Martes 4 de Junio de 1940

PARIS, 4. UP — Prosigue hoy la tarea de remover los escombros causados en el centro de la ciudad y en los suburbios por el bombardeo aéreo de ayer que dejó un saldo de cuarenta y cinco muertos y ciento cuarentinueve heridos. En los centros oficiales se mantiene silencio sobre la posibilidad de que se efectúen vuelos para bombardear a Berlín. Las autoridades han recibido muchos pedidos de que "sea borrada del mapa la capital enemiga".

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para LA TRIBUNA y NOVEDADES

(Pasa a la Página TRES)

ESTRECHAMENTE VIGILADA LA FRONTERA ENTRE COSTA RICA Y PANAMA

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

LA ACTITUD del DIPUTADO TOLEDO

Ayer no más enfocábamos desde nuestra columna editorial el proyecto que sometiera el diputado don Ricardo Toledo a conocimiento de la Cámara, mediante el cual se tendía a prohibir la propaganda de ideas extremistas, poniendo de relieve en dicho comentario nuestra manifiesta oposición a dicha iniciativa que la consideramos como anticonstitucional, toda vez que tendía a restringir la libertad de expresión en distintas formas.

Pero en la sesión del Congreso ayer tarde, el diputado Toledo, tuvo, un gesto que lo enaltece y que queremos reconocer. Respetuoso de la opinión pública que ya comenzaba a manifestarse con vehemencia en contra de su proyecto, procedió a retirarlo manifestando que no fué su propósito oponer una valle legal a ningún principio, ni limitar, en forma alguna, las libertades públicas. Por tanto: si ayer criticamos acerbamente su iniciativa, destacándole como un acto lesivo a nuestras libertades y por tanto, impropia de nuestro régimen democrático y republicano, hoy nos complace reconocer el buen juicio del congresista que al retirar su proyecto, ha rectificado con ventura para el país, el error que cometiera.

Y honrar, honra.

*Se pasó de copas?
Una Pastilla Oriental!*

Momento Internacional

LA ACTITUD DE ITALIA

Italia no ha entrado a la guerra ni se ha salido de ella. La amenaza de entrar ya es una guerra no cruenta, pero mantiene de este modo en vilo la nerviosidad de los aliados. No se pueden descuidar de Italia. Los ejércitos de Francia tienen que estar distraídos esperando la determinación de Mussolini. Y esta forma es también un medio de hacer la guerra como cualquier otro. En realidad, pues, Italia ayuda a Alemania.

La frase inmortal de Jesús es como todas las del divino maestro inmortal y verdadera. "El que no está conmigo, está contra mí". Los países de Europa que no deciden su posición del lado de las democracias están indiscutiblemente contra ellas.

Para hoy se esperaba la determinación de Italia. Había sido anunciado que el Duce diría hoy la última palabra. Pero se ha quedado aun con los labios sellados. El inteligente Mussolini, porque no vamos a vamos a negarle su talento que lo ha tenido en mejores condiciones que todos los demás dictadores, sabe bien que su perplejidad es una nueva arma desoconada hasta el momento. Arma terrible y efectiva que tiene proyecciones de gran trascendencia.

Tan es ello cierto que los acontecimientos bélicos de Europa se miden por ese termómetro. El de si Italia entrará o no a la guerra.

Los malpensados creen que Italia quiere entrar de último y al lado de quienes vayan teniendo probabilidad de triunfo. Pero esa no es la verdad. Mussolini no es un político adocenado. Tiene agallas y tiene cálculo.

Y de todo esto lo que se desprende es que la bota italiana que avanza como un alerta centinela sobre el eterno mar Mediterráneo, eterno por su historia más que por su propio ser, está lista a dar el primer paso, pero sobre terreno firme. Hacia el triunfo y no hacia el sacrificio.

Los destinos del pueblo están en las manos del Duce, y es de no quiere comprometerlos definitivamente.

Vibraciones del Minuto

EL MENSAJE DEL Sr. PDTE. DE LA REPUBLICA

El mensaje del doctor Calderón Guardia, Presidente de la República de Costa Rica en cuanto se refiere a la solidaridad y unidad de América corresponde a la ideología nacional. Sus palabras encarnan el alma misma de la patria. Nuestro régimen democrático hace hermanas a las Repúblicas del Continente y les permite progresar sirviendo así los más altos intereses humanos. Así dijo el señor Presidente, y pensamos que su expresiva mensaje es la expresión más exacta de la América. Los tiempos son duros para la humanidad. Una guerra cruel ensangrienta el Viejo Continente Europeo. Y cada día la amenaza es más fuerte de que aquellas naciones irán entrando una a una a dar su contingente de sangre. América debe permanecer al margen de esas luchas porque el destino le depara la oportunidad de convertirse en el mundo de paz y de concordia, de progreso y de adelanto. Tengamos en América las luchas por la ciencia, por la paz, por la fraternidad humana. Tengamos en nuestros suelos el sagrado

refugio de todos los más altos ideales de libertad y de gloria. Pero conquistados todos esos grandes atributos por la razón y no por la fuerza, en la lucha del hombre del laboratorio, la oficina, del gobernante y del gobernado.

Dicen que el mundo de ayer ha tenido a pagar siempre con sangre sus conquistas. Pero ya no vivimos el ayer. Los pueblos ya no ni pueden ser continentes salvajes. Africados en medio de sus tribus, lucha contra la turaleza, pero no se ve invadida por los dolores de hombres. Tal vez esa etapa hubiese cerrado con Abisinia.

El señor Presidente, encarnando, repetido el sentimiento de Costa Rica, y Costa Rica América misma porque esa es su ideología dirigido ese mensaje. Su voz no está perdida, el desierto.

Es la voz de un gobernante joven y de ellos dos pensamientos que habla en nombre de nuestra patria.

- CONTINUA LA -

Gran Realización de 2.000 Pares de Calzado Para Señoras, Señoritas y Caballeros

en la fábrica de calzado de

GILBERTO REYES G.

(50 varas al Este de la Singer, edificio Solórzano)

A fin de renovar nuestro gran surtido, hemos dispuesto hacer esta realización única,

A PRECIOS DE VERDADERA OPORTUNIDAD

También en sus Sucursales:

PUNTARENAS: Calle del Comercio; frente a la agencia de licores.

CARTAGO: Casa de María Moya de Guzmán.

QUISICOSAS ..

Una noticia sensacional, señores.

El colega de la mañana "Diario de Costa Rica" dice:

En Europa la guerra aérea se desata con tremenda intensidad.

Caramba...

Nadie lo sabía.

Esto es lo que se llama descubrir la pólvora.

Mañana traerá otra noticia igualmente terrible y nueva:

La adelantamos:

—En los combates los soldados mueren, estallan los morteros, las bombas y otras cosas. Los rifles disparan, y los aviones vuelan".

Los cañones lanzan proyectiles.

Los submarinos se sumergen el mar.

Los tanques son movidos por solina...

Es el asombro del mundo el diario de Bonillita.

Ahora resulta que en Nicaragua hay espíritu mo' or...

O motor del espíritu.

Vamos a ver.

El hospital no pudo conseguir ayer cien sacos de arroz.

Pobre hospital...

Ni para los pollos.



BENITIN Y ENEAS

BUD FISHER



LEGA A PARIS EL GRAL. BLANCHARDS CON SU ESTADO MAYOR

ENE de la página UNO—

UNQUERQUE ES UN INFIERNO

En un puerto del sudeste de INGLATERRA, 4 UP.— En las nuevas tropas que llegaron esta mañana de Dunquerque guraban varios miles de soldados franceses completamente exhaustos muchos de los cuales trataban de dormir en los muelles o en los trenes destinados al transporte de fuerzas. Uno de los franceses elogió a la marina británica de guerra diciendo: No me explico como esos buques podían entrar en el puerto a medio del terrible bombardeo que se realizaba. Dunquerque es un infierno. Nuestras tropas todavía estaban luchando recia yente cuando se recibió la orden de partir, pero no veo como podrá retirarse a los que aun quedan".

COMUNICADO DEL CONSEJO DE MINISTROS DE ITALIA

ROMA, 4 UP.—El comunicado dado a conocer al terminar consejo de Ministros nada dice de la posible entrada de Italia en la guerra.

PLANADA LA SEDE LA UNA ORGANIZACION FASCISTA EN INGLATERRA

CANTERBURY, 4 UP.—La policía allanó la sede de la unión británica deteniendo a dos de los jefes de esa organización fascista. Además se incautó de gran cantidad de correspondencia.

CUARENTA DETENCIONES DE FASCISTAS EN GRAN BRETAÑA

LONDRES, 4 UP.— Los observadores sugieren que tal vez Italia postergue su entrada en la guerra para que coincida con una próxima gran ofensiva alemana. Los alemanes siguen presionando a las fuerzas aliadas que se embarcan en Dunquerque y se cree que están modificando sus líneas para un avance hacia París con la posibilidad de un ataque simultáneo aéreo contra Gran Bretaña a objeto de impedir que los Ingleses envíen refuerzos a Francia. Algunos comentaristas opinan que los alemanes iniciarán la ofensiva de París en pocos días antes de que las fuerzas expedicionarias británicas evacuadas de Dunquerque puedan ser equipadas nuevamente y enviadas al frente del Somme. El bombardeo aéreo de ayer parece confirmar que París es el próximo objetivo aunque no se descarta una incursión de Suiza en colaboración con Italia. El ataque a París sirvió para intensificar aun más los preparativos británicos de defensa. Otros 10 fascistas fueron arrestados en Londres con lo que el total de las detenciones desde el sábado pasado de 40. Gran cantidad de soldados bien equipados con bayoneta caladas se posesionaron de las carreteras cerca de Nottingham. Grandes árboles y tractores fueron atravesados en la carretera principal para reducir el tráfico a solo una estrecha franja. Todos los automóviles particulares son detenidos interrogándose minuciosamente a sus ocupantes. El Ministerio de guerra cava trincheras y levanta obstáculos de tierra para impedirles el paso.

REPRASALIAS PARCIALES POR EL BOMBARDEO DE PARIS

PARIS, 4 UP.—Un representante del ministerio de guerra anunció que la aviación francesa ha efectuado ya represalias parciales por la incursión alemana contra París pero se mantiene absoluto secreto sobre tales represalias tanto las ya cumplidas como que quedan por cumplir. Al mismo tiempo continúa descubriéndose nuevos aviones alemanes carbonizados lo que hace aumentar el número a más de los 15 aviones ayer. Probablemente el comando de esta noche se anunciará el número definitivo de aparatos derribados. Los peritos de aviación dicen que por lo menos ciento veinte bombardeos de diversos tipos eran escoltados por un número igual de aviones de caza Messerschmidt. Las mayores bombas arrojadas fueron de cien kilos de las cuales los grandes bombardeos llevan una tonelada cada uno. Hubo algunas de cincuenta kilos pero la mayoría eran pequeñas de diez kilos incendiarias. La zona bombardeada incluye el Sena y el Oise y el Marne o sea, un radio de ochenta kilómetros de París. El vocero militar declaró que los alemanes al parecer trataron de destruir las carreteras, ferrocarriles, fábricas de guerra y los aerodromos, pero el fuego de defensa antiaérea que llegó a un record de intensidad levanta una cortina de fuego que obligó a los alemanes a retirarse. Derribados por los cazas franceses de esta noche se arrojaron sus esbozos. Oficialmente se anunció que el tráfico se realizó normalmente en todas las carreteras y que las fábricas atacadas obraron normalmente. Los crateres de las bombas fueron reanados antes de medianoche en las carreteras sin interrumpir los convoyes militares. El funeral de las víctimas comenzó esta mañana y continuará mañana. Es posible que veinte mil de los muertos a doce años muertas en un impacto directo en una escuela, sean enterradas con sus delantales blancos.

PARIS, 4 UP.— De fuente oficial francesa se informó hoy que las tropas aliadas en Flandes mediante constantes contraataques impidieron los avances alemanes en las últimas setenta y dos horas. En todo el frente de Somme al fin se libraron intensos duelos de artillería y en el sector del Sarre sobre la línea fascista fueron aniquilados varios destacamentos enemigos que realizaban incursiones. Los aliados en Dunquerque continúan metódicamente su evacuación, pese a los ataques de la artillería y la aviación del Reich. Los ataques enemigos se intensificaron a medida que iba levantándose la densa niebla que en los dos días últimos ayudó a los aliados sobreviviendo de cortina de protección. Un portavoz del ministerio de guerra anunció que el arco defensivo de los aliados sigue conteniendo los ataques alemanes aunque admitió que estos últimos eran ahora mucho más intensos. Resulta problemático calcular cuanto tiempo podrán resistir las fuerzas apostadas en el campo atrincherado. El ministerio de guerra informó que el general Blain

chard y su estado mayor fueron evacuados en buques de guerra británicos y llegaron ya a París.

Blanchard informó que las pérdidas alemanas en torno a Dunquerque fueron enormes y llegaron a un alto nivel particularmente en estos últimos días. Excepto los duelos de artillería no hubo acciones en el frente Somme-Aisne donde ambos ejércitos parecen prepararse para una gran ofensiva. Por lo menos 25 divisiones alemanas participan en un movimiento envolvente cuyo objetivo sería enfrentar a los aliados en la línea que abarca los dos ríos citados. Las dotaciones de ametralladoras francesas ocasionaron innumerables bajas al enemigo en el sector del Sarre. Los alemanes intentaron avanzar en ese sector de la Maginot pero la mayor parte de sus patrullas cayó bajo el fuego francés.

DESMIENTE INGLATERRA LO DE LAS VICTIMAS DEL BOMBARDEO DE FRIDURGO

LONDRES, 4 UP.— El ministerio de aviación desmiente la información de Berlín sobre las supuestas cincuenta víctimas de un bombardeo aliado de Fridurgo y dice "Se trata evidentemente de una tentativa para justificar el bombardeo de París. Es significativo que no haya sido dada la fecha de la incursión en cuestión".

ROOSEVELT ACEPTARA LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL

WASHINGTON, 4 UP.— En círculos bien informados de esta capital se dice que el presidente Roosevelt ha manifestado a sus amigos que está dispuesto a aceptar la candidatura presidencial, con Byrnes como candidato a vicepresidente. Este ha rehusado hacer comentarios al respecto, pero para nadie sería una sorpresa tal designación, ya que ha sido considerado siempre como uno de los colaboradores más hábiles del presidente y uno de los hombres de su mayor confianza. Además, siendo de Carolina del Sur, daría a la paleta demócrata un sólido apoyo en el sur. Por supuesto, la decisión del presidente se cree que depende en gran parte del curso que tomen los acontecimientos europeos en las próximas semanas.

DISCURSO DE CHURCHILL

LONDRES, 4 UP.—El primer ministro Winston Churchill inició hoy su discurso en la cámara de los comunes a las quince y cuarenta, declarando lo siguiente: "A los británicos de Calais se les dió solo una hora de plazo para rendirse. Hubo cuatro días de lucha en las calles antes que se hiciera el silencio sobre Calais. Solo 30 sobrevivientes ileso fueron retirados por la armada". Añadió que desde el momento en que fueron rotas las defensas francesas en Sedán y el Mosa al finalizar la segunda semana de mayo, solo una rápida retirada hacia Amiens y al sur podía salvar a los ejércitos franco británicos que habían entrado en Bélgica a pedido del rey Leopoldo. Describieron el avance alemán desde Abbeville hacia el Norte a lo largo de la costa, añadió que cuatro mil anglo-franceses "Defendieron Calais hasta el último momento". "La irrupción alemana, siguió diciendo, pasó como una gadaña alrededor de los ejércitos del norte cortando todas las comunicaciones para municiones y alimentos y fueron rápidamente por la costa hasta casi llegar a Dunquerque en esa arremetida. Pronunció la palabra "Desastre" al declarar "Lo que aconteció en Francia y Bélgica ha sido un colosal desastre militar. El ejército francés quedó debilitado y Bélgica se perdió". En seguida añadió "Todos los puertos del canal están en poder de Hitler. Debemos esperar otro golpe casi inmediatamente contra nosotros o los franceses. Se nos dijo que Hitler tenía el proyecto de invadir las Islas Británicas, pero se pensó en ello anteriormente. No nos contentaremos con una guerra defensiva". Manifestó también que los británicos habían perdido alrededor de mil cañones.

Refiriéndose a las bajas experimentadas por los alemanes el primer ministro declaró: "Frente a nuestras pérdidas de treinta mil hombres hemos infligido una cifra mucho más alta al enemigo". Han sido rescatados 335 mil aliados. Señaló que el sacrificio de los que defendieron Calais no sería vano. "Por lo menos dos divisiones blindadas explicó, que de otro modo habrían sido lanzadas también contra las fuerzas expedicionarias británicas; tuvieron que enviarlas los alemanes contra los defensores de Calais. El tiempo ganado permitió que los franceses vieran la línea de agua en Gravelinas y así pudo mantener abierto el puerto de Dunquerque".

Refiriéndose a la defensa contra el nazismo Churchill declaró que el Imperio Británico y la República Francesa defendieron hasta la muerte su suelo, ayudándose mutuamente como buenos camaradas; "Nunca nos rendiremos! Si las islas Británicas fuesen dominadas, entonces el imperio estaría pronto para continuar la lucha hasta que el Nuevo Mundo con sus fuerzas y su poder diese los pasos para liberar y rescatar al Viejo Mundo.

INGRESA HOY AL PAIS MONSEÑOR REYES, OBISPO DE GRANADA

Por lo vía aérea viene el distinguido prelado nicaragüense, con el objeto de hacer una larga temporada en nuestro país.—Será recibido en el aeropuerto nacional por el señor Arzobispo y miembros del alto clero

coronel Pino jefe de la policía recuperar su quebrantada salud. Esta mañana supimos que al medio día de hoy ingresó por la vía aérea el Excmo. señor Obispo de Granada Monseñor Dr. Canuto Reyes, quien ya en otras ocasiones ha estado en el país. Viene con el propósito de pasar una larga temporada entre nosotros, para tratar de re-



ES UN VERDADERO homicidio!

La tribuna es el favorito de todos

CAPTURADO DUNQUERQUE

BERLIN, 4 UP.—(FLASH).—El alto comando anuncia que los alemanes han capturado Dunquerque.

BOLETIN No 71—BERLIN, 4 UP.—Agrega que en Dunquerque han sido hechos 40 mil prisioneros y que toda la costa franco-belga del Canal está en manos de los alemanes.

BOMBARDEADO EL PUERTO DEL HAVRE

PARIS, 4 UP.—Se informó que el Havre fue bombardeado poco después de medianoche. La noticia no ha sido confirmada oficialmente.

PATETICO RELATO DE LA EVACUACION DE DUNQUERQUE

En un Puerto del Este de Inglaterra, 4 UP.— Los evacuados de Francia como el barco Brighton Queen de 807 toneladas con tropas a bordo, fué hundido entre una lluvia de bombas al regresar de un segundo viaje de Dunquerque, mientras los cañones antiaérea trataban a toda costa de tener a raya a los aparatos de bombardeo. Cuando llegaron a alta mar los bombardeos concentraron el ataque. Una bomba cayó sobre el barco que comenzó a hacer agua. Había un solo bote. Cada uno tuvo que cuidar de sí mismo. Se trataba apenas de dar un paso hacia el agua tan hundiéndose estaba el barco. Los civiles, elementos de la oficialidad y la mayoría de los tripulantes llegaron a puerto. No se sabe cuantos soldados se salvaron. Los recién llegados dicen que los alemanes llegaron a las puertas de Dunquerque de donde arrojan una cortina de fuego de artillería sobre el mar obligando a los barcos a atravesar la cortina de proyectiles.

CIANO Y LOS HIJOS DE MUSSOLINI LLAMADOS A LAS ARMAS

ROMA, 4 UP.—El ministro de relaciones exteriores Ciano (Ciano el secretario del partido fascista) Ettore Muti y los dos hijos de Mussolini, Bruno y Vitorio, recibieron orden según se informó de fuente autorizada para que se apresten a asumir sus puestos de tiempos de guerra en los próximos días. Esos cargos son los mismos que desempeñaron durante la campaña de Etiopía. Ciano y Muti siguen ocupando sus actuales puestos como ministro y secretario respectivamente, pero además tendrán, alto mando en la aviación. Ciano será jefe de una de las escuadras aéreas, cuya insignia ostenta un calavera con dos huesos cruzados. E n la campaña de Etiopía Ciano ocupó un cargo similar pero esta vez lo hará con rango de teniente. Muti que es general de ferrocarriles actuará como mayor de aviación junto con el capitán Bruno Mussolini y el teniente Vitorio Mussolo, los tres voluntarios de paracaidistas. En la guerra española Muti se salvó con sus paracaídas lanzándose desde su avión en llamas.

(PASA a la Pág. CUATRO)

A FUERTE ORGANIZACION FASCISTA

ENDO A DOS DE LOS JEFES DE LA ORGANIZACION, Y SE INCAUTO BEN YA LAS DETENCIONES DE FASCISTAS EN GRAN BRETAÑA. — RADA DE ITALIA A LA GUERRA.—TAL ESTIMAN LOS OBSERVADORES STA EN QUE NO HUBO PRONUNCIAMIENTO SOBRE EL PARTICU- TTGART Y NUREMBERG, PROXIMOS OBJETIVOS DE LOS AVIONES CON DICHAS CIUDAD ES ESTUVIERON INTERRUMPIDAS POR ESPA- A AMENAZA DE LOS ALIADOS

PER EL BOMBARDEO

oficial publicado hoy a las nue- si las franceses han tomado repres- a por el bombardeo de que ayer fue

ERO VUELO DE PRUEBA

esta mañana que el avión Stra- a según vuelo de prueba, por- anguilla. Espera cubrir la distan-

ONSEJO DE MINISTROS

Ministros terminó su reunión a las

ION DE 79 AVIONES

omando alemán 79 aviones enemigos- tes aéreos y de 300 a 400 quedaron- perditions 9 aparatos.

S EMBARCANDO TROPAS

de guerra número 549 "Du- a activamente en Dunquerque- do nuestras tropas en esa re- a tarea de embarcar a las fuer- a no obstante las crecientes- sión del enemigo. En el resto- lae".

L OMBARDEO A PARIS

El siguiente comunicado: "A- a estas dotaciones de todas las- as enemigos y los grandes de- es de París. Con su rápido y- araron silencio en breves mo- estruyendo hangares pistas e- en tierra. Los ataques se cum- a para a poca altura. En muchas- as las explosiones. En los com- a aparatos enemigos. Faltan 5

NO SE REUNIRA ESTA NOCHE EL GRAN CONSEJO FASCISTA

ROMA, 4 UP.—Oficialmente se anuncia que el gran con- sejo fascista no se reunirá esta noche lo que ha contribuido a alliciar la tensión producida por la posible inmediata entra- da de Italia en la guerra.

CONVOCADOS PARA MAÑANA LOS JEFES DE LA DEFENSA INGLESA

LONDRES, 4 UP.—El jefe de la defensa local general Sir Edmund Ironside convocará mañana y el jueves a los líderes locales de los cuerpos voluntarios para explicarles cuáles deben ser sus tareas y al mismo tiempo distribuirle sus instrucciones impresas. Ironside declaró: "Debe tenerse presente que los voluntarios de la defensa local aumen una importancia de primera línea en la defensa del país. Están perfectamente equi- pados y actúan a las órdenes de jefes militares n sus respec- tivos distritos como parte integrante de las fuerzas armadas.

BOMBARDEAN LOS AVIONES ALIADOS NUMEROSOS OBJETIVOS

PARIS, 4 UP.—Un comunicado de aviación anunció esta mañana lo siguiente: "Durante la noche del 2 al 3 de junio nuestras escuadrillas de bombarderos atacaron numerosos aereodromos, carreteras y comunicaciones del enemigo". Se hace notar que este anuncio corresponde al comunicado de anoche demorado en su publicación.

DESPUES DE LA REUNION DEL CONSEJO FASCISTA LA ENTRADA A LA GUERRA ES INMINENTE

ROMA, 4 UP.—La reunión realizada hoy durante una ho- ra y media por el consejo de ministros terminó con un comu- nicado de rutina sobre los preparativos de Italia para la guerra, pero sin mencionar la posibilidad más o menos concreta de que el país entre en el conflicto. El breve comunicado infor- mó que el consejo aprobó decretos que virtualmente equivalen al establecimiento de la ley marcial entre trabajadores de todas las industrias. Se fija la "más estricta disciplina de tiempos de guerra" para los obreros particularmente los de las fábricas de municiones. El consejo inició sus deliberaciones a las diez en una atmósfera de gran expectativa, pero cuando se levantó la sesión a las once y treinta esa expectativa prácticamente había quedado defraudada. La política de guerra del país sigue con- fusos para los observadores por lo menos en lo que concierne a la probable fecha de entrada en el conflicto. En las esferas autorizadas se insistía luego de la reunión del consejo en que el "acontecimiento era inminente".

DUNQUERQUE ESTA EN LLAMAS

Con el ejército alemán en la zo- na de Dunquerque, 4 UP.—Un ofi- cial alemán predijo la caída de Dunquerque para muy en breve, pues poderosas unidades motoriza- das del Reich se aprestan al asalto final de ese puerto. Varios corres- ponsales extranjeros procedentes de Berlín a los que se permitió via- jar al Oeste con las fuerzas alema- nas en Bélgica pudieron ver esta mañana a Dunquerque desde las colinas de los alrededores. Muchas- paries de la ciudad están en lla- mas por los incesantes bombardeos y fuego de la artillería. Los pre- parativos para el asalto final al puerto comenzaron el día dos, cuan- do los alemanes desalojaron a los británicos de Bergues, a cinco millas al Sur. Ahora los germanos- etacan a Dunquerque desde tres- dos particularmente con unidades motorizadas, protegidos por la ar- tilería.

EL EMBAJADOR BULLITT RECIBE MILARES DE FELICITACIONES

PARIS, 4.—El embajador nor- teamericano Bullitt ha recibido millares de felicitaciones por haber escapado ileso ayer, al caer una bomba en el edificio en donde alojaba con el mi- nistro de aviación francés Lau- rent-Eyraud. Uno de los prime- ros mensajes de congratulación que llegó a sus manos fue el del presidente Roosevelt. El em- bajador visitó a est mañana el Quai d'Orsay y almorzó con el mariscal Pétain.



Acondicionamiento de aire — Lámparas y Equipo para Aluminado — Conmutadores y Portalámparas — Ra- yos X — Ascensores — Motores — Aparatos Medida- res — Relevadores — Aisladores — Equipo de Trans- porte — Equipo para Soldadura Eléctrica — Trans- formadores — Generadores — Interruptores — Pararrayos — Rectificadores.

Suministra informes

JOSE MARIA ARCE & CO.

SAN JOSE

INDIGNACION EN PARIS POR EL ATAQUE DE LA AVIACION ALEMANA A ESCUELAS

PARIS, 4 UP (Por Percy Noel Exclusivo para LA TRIBU- NA Y NOVEDADES). — El pueblo parisiense se dedicó hoy a sus tareas con la silenciosa decisión de que todo hombre, mu- jer y niño de la república dedicara sus máximas energías para derrotar a la Alemania nazi de Adolfo Hitler. Empleados, obre- ros, mujeres que ocupan el lugar de los hombres, vendedores de diarios, policías y otros con quienes habló el corresponsal revelaron todos la misma reacción "Bueno, ya ha empezado. Ya conocemos lo peor que nos puede pasar y tenemos bombas suficientes para Berlín. Ahora que la guerra ha comenzado ver- daderamente la libraremos más rápidamente." No hubo pánico en la población. Solo indignación por la muerte de escolares en un ataque a una de las escuelas de los suburbios. El inconten- ble humor francés surgió también en forma de cáusticos chistes sobre la puntería de los alemanes cuyas bombas destinadas a "objetivos militares" cayeron al parecer muy lejos de ellos. El pueblo francés reaccionó en forma similar a como lo hicieron el pueblo republicano español el de Varsovia el de Oslo el de Bruselas y Amsterdam ante los bombardeos en todos los cuales intervinieron los nazis salvo en los de Helsinki. Durante 4 años los franceses han leído los sufrimientos impuestos por la "bar- barie nazi" a las poblaciones de esas ciudades. El ataque de ayer completó la idea que se tenía hecha el parisiense sobre lo que es la guerra moderna realizada por los alemanes. A pesar de la gran cantidad de muertos y heridos los franceses reaccio- naron en forma magnífica ante el ataque.

RAIDS CONTRA OBJETIVOS AEREOS ALEMANES REALIZADA LA AVIACION BRITANICA

LONDRES, 4 UP.—El "Evening Standar" informa que las fuerzas aéreas aliadas realizaron anoche raids contra objetivos militares en Alemania. Agrega que las transmisiones de radio de Berlín, Hamburgo, Stuttgart y Nuremberg estuvieron interrumpidas casi dos horas antes de media noche lo que sería in- dicio de la actividad aérea aliada. En los círculos británicos se manifestó con frecuencia que tomarían represalias por los raids alemanes contra objetivos no militares de modo que al producirse el ataque a París se supuso que habría raids contra ciudades alemanas aunque se guardó secreto al respecto.

LA BATALLA DE DUNQUERQUE SE APROXIMA A SU FIN

BERLIN, 4 UP.— El cuartel general anuncia que la bata- lla de Dunquerque se aproxima a su fin. Nuestras tropas entrá- ron en la ciudad, apoderándose del fuerte Lonis y luchan de casa en casa con las fuerzas francesas que protegen el embar- que de los soldados británicos.

UJAS y SOMBRILLAS

la marca italiana "IDEAL" en un grandioso y variado surtido

— PERFECTA CONFECCION

LOS LOS MAS FAVORABLES

ABLES y GABARDINAS

ará el nuevo gran pedido de CAPAS y para hombres, señoras y niños de la famosa marca inglesa

"ORSEN"

nismo UNA ACCION de las siguientes que tenemos en formación:

- 40 de \$ 2.00 semanal
- A de 2.50 semanal
- ZU de 3.50 semanal

ener todo lo que Ud. necesita para esta DE INVIERNO SIN NINGUN DESEMBOLSO

ALMACEN "DEL CORE & ARONNE"

MUNDO SOCIAL

UN EXITO COMPLETO RESULTO EL GRANDIOSO BAILE INFANTIL DE FANTASIA EN EL TEATRO NACIONAL A BENEFICIO DEL ROPERO PROTECTOR DE LOS VERGONZANTES

Como es sabido la suntuosa fiesta en el Teatro Nacional llevada a cabo los días viernes, sábado y domingo últimos a beneficio del ropero protector de los pobre vergonzantes resultó afortunadamente un triunfo completo. Todas las señoras, señoritas, caballeros y jóvenes en general que tan bondadosamente contribuyeron a llevar a cabo con toda felicidad esa meritoria obra de caridad, merecen los más calurosos aplausos. En los horas de la tarde del domingo último tuvo lugar el regio baile infantil de cuya fiesta fue electa reina, la linda amabilis Marysita Pinto Echeverría, que lució un bello traje de china poblana. La culta dama doña Adelita Truque de González tuvo la gentileza de tomar

para nuestro periódico la siguiente lista de concurrentes: Annelles Salazar Mathes bordadora húngara; José Fabio Góngora montuno; Zahyra Góngora Mangel poltera; Virginia Ortiz Carranza noche; Elsie Burger Velázquez dama de la corte; Rosibel Castro García Blanca Nieves; Luisa Gallegos muñeca; Zaida Ma. Solano circolina; Ricardo González Lutz príncipe; Carmen Ma. González Lutz trompa; Mra. Cristina Córdoba Truque, colombina; Mari Flor Van der Laan Echeverría cupida; Maritza Pinto Echeverría (la reina premiada con un valioso obsequio) china poblana; Corina Zúñiga, Ross holandesa; Jeanette Ross Escorriola florista; Max Oreamuno montuno pa nameño; Edgar Manuel Villalobos,

Torres concho; Rodolfo Rodríguez A. policía; Ma. Eugenia Rodríguez A. montuna; Ana Teresa y Ma. Cecilia Fernández bailarinas; Ma. de los Angeles Lang Ross doña Refugia; Ana Cecilia Echeverría B. paje; Marta Eugenia Echeverría dama antigua; Alvaro Gallardo Araúz concho; Beatriz Briceno P. muñeca francesa; María Briceno muñeca francesa; María Eugenia Vargas concha; Norlia Vargas concha; Vilina Carazo concha; Marco A. Carazo concho; Fernando Terán Alvarado concho; Roxana Gutiérrez O. do holandesa; Haycéc Terán Alvarado hawaiana; Arnoldo Cervajal holandés; Cecilia Valverde holandesa; Eugenia Cervajal bailarina ruusa; Ruth Feinzaig gitana húngara; Liliana Vargas Rohrmoser china poblana; Fernan Vargas Rohrmoser concho; Rodolfo Apesteguía Salazar diablo; Ana Isabel Loria María Antonieta; Tomán Navarro aviador; Ana Cecilia elayva hada; Lygia Soto Harrison hawaiana; Rose Marie Mora Díaz holandesa; Rodolfo Doble vaquero; Alvaro Villalobos indio; Berta Eugenia María Baymer holandesa; María Isabel Solano Orfina florista; Giselle Luján concho; Rose Marie Jiménez Madam Pompadour; Abel Pacheco mexicano; Ana Teresa Fonseca bailarina; Lilliam Guér Ulloa holandesa; Luisa Castro Salazar gitana; Ma. Cecilia Castro Salazar, bailarina rusa; Ana Isabel Brito india guatemalteca; Virginita Villalobos muñeca; Teresa Prada ravo de la aurora; Amalia Prada guitarra; Julio Prada aviador; Ma Cecilia del Valle campesina; Olga Ma. Araya campesina; Julia Agu-

Segundo aniversario del sentido fallecimiento de doña Carmen M. de Estrada Delgadillo

Seae el día de mañana el triste recuerdo del sentido fallecimiento de la recordada Sra. doña Carmen M. de Estrada Delgadillo, esposa del caballero don Humberto Estrada Delgadillo agente corresponsal de este periódico en Puntarenas donde su muerte especialmente causó un sentimiento de dolor. Entre sus numerosas amistades, dadas las cualidades que la adornaban. La señora de Estrada dejó una estela de gratísimos recuerdos. Mañana a las 7 a. m. en la Iglesia Parroquial de Puntarenas se oficiará una misa en sufragio de su alma. NOVEDADES re nueva a todos sus deudos en general las expresiones de su más sentida condolencia.



Sra. CARMEN M. DE ESTRADA

RADIO "PARATI"

O. L. 880 Kc. — O. C. 6165 Kc.

PROGRAMA DE 1.30 A 5.30 P. M.

- 1.30-1.45.—Cancionero Romántico F. Tuero
- 1.45-2.— F. Carza
- 2-2.15.—Hora Argentina J. Escudero
- 2.15-2.30.— R. Quiroga
- 2.30-3.—Programa Infantil Don Roque
- 3-3.30.—Noticiario Novedades
- 3.30-4.—Música Selecta Valses Vieneses
- 4-4.15.—México Típico Narciso Martínez
- 4.15-4.30.— Mariachín
- 4.30-4.45.—Aires Cubanos La Conga
- 4.45-5.— Afro-Cubanos
- 5-5.15.—Los Reyes del Jazz Bob Crosby
- 5.15-5.30.— Bing Crosby

ANUNCIADOR: F. Granados Soto

la gitana; Flora Aguilar gitana; Virginia Aguilar india guatemalteca; Rosario González Sotela española; Marco Aurelio Villalobos militar; Alvaro y Pablo Herrera marimbos (tocaron marimba con niños cuyos nombres no recordamos. Congratulamos en la forma más cordial a todos los participantes sin excepción.

GRAVEDAD DE DOÑA CARMEN PATIÑO DE ALVAREZ

En estado bastante grave se encuentra en esta capital, la señora Carmen Patiño de Alvarez. NOVEDADES al lamentar su seria dolencia, ruega a Dios un pronto desfavorable en su augurio.

PARA TURRIALBA

Esta mañana salió para Turrialba nuestro buen amigo don Arturo Ulloa Vargas.

EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

En el Hospital San Juan de Dios se encuentra enferma, la bella señorita Aracely Vargas Zúncara. NOVEDADES hace sin cesos votos porque restablezca pronto.

GRAVEDAD DE PONADOLO BLÉN

En estado de suma atención se encuentra en esta capital, el respetable caballero don Adolfo Blén. NOVEDADES desea un pronto favorable en su organismo.

EL CASO DE BELICE

Apuntes por JOSE ANTONIO ZAVALETA

VIII.—BELICE DE CENTRO AMERICA

Si atendiendo a lo que apunta el internacionalista y sociólogo Sr. Forcades: "Esos estados de la América Latina estuvieron unánimes en reconocer como cuadro de sus soberanías respectivas, la jurisdicción administrativa de los otros funcionarios de la corona española. Así el derecho jerárquico de la metrópoli se convierte en un principio de paz internacional. La libre determinación de los pueblos reemplazó las ambiciones territoriales de los Estados, negando a la misma guerra el derecho de cambiar el estatuto territorial. Los virreynatos se transformaron en nacionalidades soberanas. Esta gran repartición se dividió a su vez las presidencias y las simples audiencias sirvieron de cuadro a nuevos Estados".

El ex-Presidente Polk, de los Estados Unidos proclamó como un postulado de la vida y derecho internacional americano que "las naciones de América son, respecto de las europeas, igualmente soberanas e independientes" y si se toma en cuenta lo que él ya antes citó en favor de Fouchille (obra cit.) ha hecho notar que "en los Estados de la América Latina se emanciparon de sus metrópolis de 1810 a 1825, y al declararse independientes se han visto en la necesidad de precisar los límites de sus territorios respectivos. Para hacerlo, tomaron como regla los límites administrativos que las metrópolis habían establecido en el interior de sus posesiones y que existían hasta la fecha de 1810, cuando estalló el movimiento de emancipación. La delimitación administrativa que las colonias tenían en aquella época, fue así admitida como frontera política entre los nuevos estados. Es lo que se llama el "uti possidetis de 1810", y que de paso diremos, ha venido en la mayoría de las ocasiones sirviendo para zanjar las dificultades de límites surgidas en los distintos Estados de Hispano-América, habiéndose en el Congreso suramericano de Lima en 1848, aceptado para dirigir las dificultades surgidas entre Bolivia, Perú, Chile, etc., este estado incorporado al Derecho Internacional Americano, por lo que Mutualmente Centro América, aceptada por la misma soberanía sobre Belice, máxime si se toma en cuenta otra doctrina, la denominada de "contingencia", aceptada por la misma Gran Bretaña y los Estados Unidos, puesto que ya anotamos y quedó plenamente claro, que ni aun en vista de los delictos de 1797, que lo fueron más bien de afirmación del derecho de España sobre Belice, y en virtud de la Paz de Amiens de 1802, Inglaterra no poseyó derecho alguno sobre el establecimiento dicho. De conformidad con los principios que señala. El tratadista Anzilotti, la prescripción no existe y lo hace de clarar: El derecho internacional no conoce la institución de la prescripción, sea adquisitiva o extintiva aun en la forma de lo que se llama prescripción inmemorial". Inglaterra no tenía a tal territorio, puesto que nunca prescribieron los derechos de España y los derechos de Guatemala emanados de sus condiciones

de parte de la Capitanía o Audiencia de Guatemala que era parte de España.

Pero en abono a la tesis sustentada; bueno es apuntarlo se consigna en el "Libro Blanco" guatemalteco (Ed. 1938; Págs. 36 y 37):

"Tres puntos de importancia quedan perfectamente establecidos con la documentación británica fidedigna suministrada por "Archives of British Honduras", constituida por extractos y sumarios, hechos por un comité, de los documentos públicos que existen en la colonia, editados por John Alder Burdon, ex-gobernador de la misma.

1º.—Al efectuarse la independencia de Guatemala (Centro-América), en 1821, se consideraban los ingleses, a pesar de sus pretensiones y deseos, como simples usufructuarios del territorio de Belice;

2º.—Como título a su permanencia en Belice, invocaban los pactos anglo-españoles y, en consecuencia, el tratado y la convención estaban en vigor y exclusivamente a ellos habría de referirse cualquier arreglo con Guatemala, del mismo modo que se hizo con México en 1826;

3º.—Los ingleses no habían traspasado la frontera del río Sibán después de 1821 y, como en virtud de la independencia de Centroamérica se extendía la soberanía de Guatemala desde ese río al sur, todo avance de los ingleses constituía fatalmente acto usurpatorio.

En 1827 Guatemala envió un crucero a las costas de Belice para alejar los barcos británicos que navegaban al sur del río Sibán. En 1832 el ministro de la guerra del gobierno de Guatemala notificó que Belice estaba representando una manifiesta usurpación del territorio guatemalteco".

Pero después de lo anterior podría quedar la duda de que ese territorio antes que de Guatemala podría considerarse como pertenencia de México. Al respecto bastará con citar los siguientes testimonios. "La población de Belice, si bien es cierto que correspondió a España, estuvo siempre, —lo mismo que los terrenos que se extienden hacia su parte sur,— formando parte de la Capitanía General de Guatemala y nunca perteneciendo a la de Yucatán", tal decía el diputado mexicano Antonio Espinosa y los diputados José Domínguez Peón y José E. Maldonado en nota oficial de la legislatura de Yucatán al Senado Federal (27 de enero de 1894) dicen: "... no somos nosotros (los mexicanos) los herederos de esta cuestión de honor nacional, que no es el territorio de Yucatán donde se ha extendido y erigido la colonia británica, sino de otra nación independiente de Guatemala", y en parecidos términos se pronunciaba la Sociedad mexicana de Geografía y Estadística, y con ello queda, hasta la saciedad probado el derecho centroamericano, o más claramente, guatemalteco sobre tal establecimiento.

RESUMEN

La establecida de la enfermedad que la obligó a guardar cama, la culta señorita María Aurelia Espinach, maestra de la Escuela Italiana. Celebramos su reposición.

Los mejores retratos los hace Hemández

SOLO MILITARES QUEDAN EN DUNQUERQUE

PARIS, 4. UP.—Los últimos civiles que quedaban en Dunquerque incluyendo hombres, mujeres y niños, así como también todos los heridos, fueron evacuados anoche de Dunquerque donde sólo quedan militares. El vice-almirante con el uniforme desarreglado, sin condecoraciones, ni chaquetas, fumando eternamente su pipa recorría la ciudad en todas direcciones alentando a los defensores del campo atrincherado, mientras al mismo tiempo se ocupaba de la evacuación. Los torpedos y destroyers que son las unidades más grandes, cuyo uso es posible en esas aguas penetran de continuo en el puerto bajo una lluvia de proyectiles y rápidamente embarcan tropas con las que en contados minutos vuelven a partir por el canal describiendo zigzags. Cada cuarto de hora se reanuda la maniobra. Las bombas aéreas perforaron los conductos del agua corriente de modo que es necesario usar la que procede de la inundación en la zona del canal desbordado. Todos los soldados cuentan con suficiente alimento.

SECCION DEPORTIVA

MEXICANAS Y ORIONES

Esta Noche En El Mendoza

EL ORION JUGARA REFORZADO CON GLADYS MORA MOLINA Y CON MARGARITA SEGREDA, LA JUGADORA QUE HA SIDO EL "SCORE" DE LA TEMPORADA, Y CON NOEMI POLTRONIERI QUE JUGO EN EL PRIMER ENCUENTRO.—DISPUESTAS LAS MEXICANAS A MEJORAR SU ACTUACION COMO LO HA VENIDIDO HACIENDO DESPUES DE SU PRIMERA PRESENTACION.—TERESA, CECILIA, ESPERANZA Y LAS HERMANAS MOTA FORMAN EL QUINTETO TITULAR DE LAS MEXICANAS.— LO PRESENTARAN COMO EN JUEGOS ANTERIORES Y DISPUESTAS A OFRECER SU MEJOR ACTUACION.

Se juega esta noche en el Estadio Mendoza el tercer encuentro de la temporada internacional de basket ball femenino contra el poderoso equipo mexicano Hacienda B. Las mexicanas se presentan con sus titulares alineando el mismo equipo que ha jugado en anteriores encuentros. El Orion se presenta reforzado y dispuesto a repetir su victoria.

LOS REFUERZOS DEL ORION

El Orion alineará para el juego de esta noche a sus titulares Violeta Mesén, Teresa y Angela Valverde y Blanca Rosa Venegas, y se presentará reforzado con Noemi Poltronieri, que jugó en el primer encuentro, Gladys Mora Molina y Margarita Segredá, que hasta ahora ha sido el score de la temporada pues en el juego de las libertas anotó diez y siete puntos. Además Odille Carvajal, Angela Valverde, Julietta Castro, Anita Montoro, Carmen María Bonilla y Mercedes Arias.

LA INTEGRACION DEL HACIENDA B.

El Hacienda B presentará el equipo titular que tan buen resultado le ha dado en sus anteriores actuaciones, o sea el siguiente: Teresa Cedillo y María Mota en la defensa; Esperanza Velasco, Cecilia de la Peña y Pilar Mota en la atacante. Ese equipo que jugó más en el segundo juego, está dispuesto a hacer lo mismo en el tercero. De allí el interés por dicho encuentro basketballístico.

LA PRELIMINAR ENTRE LIBERTAD Y LICEO

La preliminar es un encuentro masculino de primeras divisiones. Se enfrentarán La Libertad y el Liceo. El vencedor de este juego se enfrentará al vencedor del encuentro Gimnástica-Orion. Como es sabido se trata de una serie que están librando estos equipos de primeras divisiones. Libertos y liceos se presentarán con todos sus titulares para así ofrecer a la afición una buena exhibición de basket ball.

GRANDE EL ENTUSIASMO

Es grande el entusiasmo de la afición por el encuentro femenino entre mexicanas y oriones. Las mexicanas consideran que la temporada no está resuelta y que ese resultado depende de sus actuaciones. El Orion, por su parte, está dispuesta a conquistar de nuevo la victoria y por eso ha practicado convenientemente a más de que se presenta con Margarita Segredá y con Noemi Poltronieri como refuerzos jugando también Gladys Mora Molina, que tan destacada actuación ha tenido en el basket-ball.

EL JUEGO DEL JUEVES ES CONTRA LA LIBERTAD

Como en el juego a que nos referimos actúa el Orion, el del jueves corresponderá a las libertas. El interés está en el encuentro del Orion, pues se sabe de la buena forma en que se encuentran las oriones para sus actuaciones. Asimismo de las excelentes condiciones de las mexicanas, que están dispuestas a ofrecer su mejor actuación de basket ball.

EL ELEGANTES F. C. TOMARA PARTE ESTE AÑO EN EL CAMPEONATO INDEPENDIENTE

Para tal fin algunos jugadores de la segunda del Club Sport Cartaginés presenten su renuncia a su equipo, para inscribirse con el "Elegantes". LA SESION EN QUE SE DISCUTO ESTE ASUNTO FUE MUY BORRASCOUSA, PERO FINALMENTE SE LOGRO LO QUE SE SOLICITABA

Un grupo de los jóvenes deportistas federados por el Club Sport Cartaginés e integrantes del conocido cuadro E. Elegantes F. C. de Cartago desearon de continuar bajo la bandera de este centro, y participaron en el campeonato independiente San-Bosco, presentando su renuncia a la directiva del Cartaginés la cual después de un acalorado debate les fue aceptada. Venimos con agrado esta medida de esa directiva puesto que si el Cartaginés no inscribió en el cam

peonato segunda divisiones, hace bien en dejar en libertad de actuar a estos deportistas, ellos son los siguientes: Otto Mora, Oscar Flores B., Antonio Solano A., Heilio Masís, L. Arnoldo Mora, P. Anibal Madrid B. Esperamos que la federación deportiva no pondrá ninguna objeción a estos muchachos ya que el club donde actuaban no se dejaba en completa libertad de actuar con el equipo que les plazca. Observaciones

PROCEDIO A OTORGAR AYER DOS CONMUTAMIENTOS DE PENA LA CORTE PLENA

NUMEROSOS NOMBRAMIENTOS REALIZO LA CORTE EN SU SESION DE AYER TARDE

Se tomó a las señoras Luis Urbina Alvarez y Jerónimo Gómez González, primeros de las ternas recibidas. Secretario y Prosecretario interinos del Juzgado Civil y Penal de Libertad, y se aprobó el nombramiento del señor Rodrigo Elizondo Larrosa como escribiente interino del mismo juzgado. De la terna presentada se nombró al primero, señor Guillermo Herría Zamora, Secretario interino de la alcaldía primera del cantón central de Limón. Fueron aprobados los nombramientos de los señores José María Chávez Pérez y Rogelio Amador Escalante, como escribientes interinos de la Alcaldía del cantón de Turuburares y del Juzgado Civil de Limón, respectivamente. También se aprobó el nombramiento del señor Glauco Cuevas Soto como portero interino del juzgado penal de Limón. Se nombró al señor Francisco J. Sáez Mesa escribiente meritorio del juzgado segundo penal de esta provincia. Se nombró al señor Jorge Vega Castillo, alcalde suplente del cantón de Siquirres. Leida la solicitud de Aurelio Alfaro Picado en que pide se le conmute en multa la pena líquida de sesenta y cinco días de arresto que debe descontar en la causa que se le siguió por el delito de estupro de Coralia Arce Coto, se acordó dar el informe en sentido favorable. Atendida la solicitud de Manuel Manuella Cabezas y Manel Jiménez único apellidado que pide se le conmute en conmutación el resto de la pena de prisión descontada en el Presidio de la Isla de San Lucas, se que fue condecorado por el delito de hurto en perjuicio de Felipe J. Avardado y Cia, se dispuso informarle al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable. Vista la solicitud de Adán Moreno Rojas en que pide el indulto y subsidiasmente conmutación en confinamiento, del resto de la pena de prisión, descontada en el establecimiento penal de la Isla de San Lucas, que le fue impuesta por el delito de lesiones inferidas a Antonio Muñoz Marín, se acordó informar en sentido desfavorable. Examinada la solicitud de Ramón Cascante Segura en que pide el indulto y subsidiasmente conmutación en arresto, de la pena de arresto cincuenta y un días de arresto que debe descontar por el delito de hurto en perjuicio de Luciano Esteban, se dispuso dar el informe respectivo en sentido desfavorable el indulto y favorablemente la conmutación. Fue designado por la suerte el magistrado suplente licenciado Mario Flores Pérez para, en caso de la Sala Civil, de la demanda ordinaria seguida por Emmanuel Muñoz Hanco contra Trinidad González Rivas en vez del magistrado Guir...

MARTES 4 DE JUNIO

FORMIDABLE * PARTIDO * DE * REVANCHA

ESTADIO MENDOZA

A las 8 de la noche
PRIMER partido de Basket Ball MASCULINO

Libertad vs. Liceo

a las 9 de la noche

Sensacional y monumental encuentro de REVANCHA de la espectacular Serie Internacional de Basket Ball Femenino que las basketbolistas mexicanas y costarricenses tienen el alto honor de dedicar este gran partido al distinguido diplomático argentino doctor don

* ENRIQUE LOUDET *

Bellísimo Espectáculo Deportivo

Hacienda B vs. ORION

MUCHO JUEGO ** GRAN TECNICA

Pracios los de costumbre.—Servicio de camiones Corella todas las noches de juego desde la esquina del Teatro Raventós al Estadio Mendoza.

LOCALIDADES a la venta en la tienda CARLOS LUIS

CREADO EL CARGO DE ADMINISTRADOR DE LA ADUANA DEL AEROPUERTO

NOMBRESE PARA OCUPAR ESE CARGO A DON RICARDO MORA FERNANDEZ

Aparece en el Diario Oficial de hoy los siguientes acuerdos:

Con el propósito de organizar mejor el régimen aduanero del Aeropuerto de La Sabana, el Presidente de la república acuerda:

a) Establecer el cargo de administrador de la aduana del aeropuerto con el sueldo mensual de cuarenta y cinco colones.

b) Sus atribuciones serán las que correspondan a un Administrador de Aduana, en lo que se refiere a la importación y exportación de mercancías por la vía aérea, así como el registro de los equipajes de los pasajeros.

c) El administrador tendrá a sus órdenes un Alcalde destacado del departamento de Paquetes postales, el guarda del edificio y demás empleados que fueren necesarios para el cumplimiento de sus funciones.

d) Lo dispuesto en el presente acuerdo no implica modificación en las atribuciones que competen al director general de aviación, en lo relativo a este ramo.

e) La diferencia de gastos motivada por este acuerdo se imputará al renglón 14 de la partida del presupuesto de la Cartera de Hacienda.

Comuníquese a la oficina del centro de control.

Publíquese.—Calderón Guardia, El secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, Octavio Beeche.

El Presidente de la República, acuerda:

Nombrar al señor don Ricardo Mora Fernández para el cargo de Administrador de la Aduana del Aeropuerto de La Sabana, creado por acuerdo N° 30 H de esta misma fecha.

Publíquese.—Calderón Guardia, El secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, Octavio Beeche.

ESTRECHAMENTE VIGILADA LA FRONTERA ENTRE COSTA RICA Y PANAMA

Se está ejerciendo un completo control sobre las personas extrañas que por ahí se encuentran o que se dirijan a Panamá.—El subinspector de hacienda de La Cuesta don Fernando Muñoz ha estado en contacto con las autoridades panameñas.—Detallada información envía constantemente a nuestro gobierno por medio de la inspección general de hacienda.—No se ha tenido noticia de que el líder socialista Demetrio Porras haya tratado de huir por nuestra frontera.

Con motivo de los sucesos políticos ocurridos en la hermanada República de Panamá y que culminaron con las elecciones presidenciales del domingo, las autoridades destacadas en la frontera sur han estado en gran actividad. Sin embargo ésto se ha acentuado desde el domingo a fin de impedir que logren salir personas que son perseguidas del gobierno panameño.

El sub-inspector de hacienda de La Cuesta, don Fernando Muñoz, pesa ese cargo en el que ha conquistado grandes simpatías no solo en el sector nacional, sino de parte de los panameños, ha estado en contacto periódico con las autoridades panameñas, tanto el coronel Pino éste de la policía nacional, como con la autoridad de Chiriquí y los correidores de los lugares fronterizos.

Se le ha ofrecido suministrar cualquier dato sobre evasión de personas por nuestras fronteras a fin de que pueda ser detenida. Por su parte mantiene perfectamente distribuido su personal en La Cuesta, en Coto, en las Playas de Golfo Dulce y en los caminos de Chiriquí, que son los lugares por donde puede entrar o salir gente.

Se ejerce un completo control sobre todas las personas que por ahí asoman a fin de evitar que por nuestra frontera vayan a entrar a Panamá agitados o perturbadores del orden público. No se ha tenido noticia de que el líder socialista panameño Demetrio Porras a quien las autoridades panameñas buscan ansiosamente, ha

ya salido por la frontera ya que su presencia hubiera sido notada en esta ciudad. Pero como decimos se mantiene estrecha vigilancia en toda la frontera.

De todos estos hechos, el sub-inspector de hacienda señor Muñoz mantiene informado constantemente a nuestro gobierno, por medio de la inspección general de hacienda, que transmite los informes a la comandancia en jefe del ejército.

COMIENZA EL TRASLADO DE TODOS LOS CENTROS MILITARES DE ROMA

ROMA, 4 UP.—Hoy se inició el traslado de todos los cuarteles, arsenales y otros centros militares de esta capital, conforme a las disposiciones de Mussolini, con el objeto de hacer de Poma una ciudad enteramente abierta. Las únicas fuerzas armadas que quedarán aquí serán las de carabineros, que actuarán como policía municipal. Al mismo tiempo se ha dispuesto el traslado de determinados departamentos oficiales a otras ciudades, para mantener a Roma únicamente libre de contingentes armados en caso de que estalla entre en la guerra, y en vista de su importancia histórica.

VISITARON "NOVEDADES" Y "LA TRIBUNA" LOS ESCOLARES DE ESCASO

Esta mañana, cuando todo era orden en el objeto de sacar la presente edición, tuvimos la grata oportunidad de recibir en nuestras oficinas, a los alumnos del sexto grado de la escuela República de Venezuela de la ciudad de Escaso. Venían acompañados de los profesores don Carlos y la señorita Amanda Rodríguez, y por espa

Alberto Leer Succs.

Por este medio comunicamos a nuestros clientes y amigos que la Firma Comercial "Alberto Leer Representaciones" de esta ciudad continuará en la misma forma en que ha venido actuando, pero bajo la razón social "Alberto Leer Succs." y a cargo de los abajo suscritos que se ponen como siempre a sus órdenes:

Fritz A. Leer B. * Erwin V. Leer B.

SOLICITA LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA EL APOYO DE LA SECRETARIA DE GOBERNACION PARA LA CAPTURA DE UN REO

SE TRATA DE UN INDIVIDUO DE APELLIDO SANCHEZ A QUIEN SE PERSIGUE DESDE HACE TIEMPO, Y AHORA SE ENCUENTRA EN OROTINA.—SE DIRIGIO AL JEFE POLITICO DE OROTINA Y A LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA PARA QUE EL RESGUARDO COOPERE TAMBIEN

La corte suprema de justicia se dirigió a la secretaria de gobernación para obtener la cooperación de esa importante dependencia a fin de hacer la captura de un reo de apellido Sánchez, a quien desde hace tiempo por delitos cometidos, que han quedado impunes el secretario señor Calderón Guardia se dirigió al jefe político de Orotina, lugar en donde se encuentra ahora el reo y a la inspección general general de hacienda disponiendo su ayuda. Esta dependencia se dirigió inmediatamente al sub-inspector de allá señor Ugaldé, para que proceda enseguida a la captura del reo, aun cuando tenga que allanar la casa en donde dicen que está el reo, armado y dispuesto a enfrentarse a las autoridades.

Próximo Jueves, PALACE!
Una película de domingo!
"VIDA ROBADA"
por Elizabeth Berger

Próximo Domingo, PALACE!
Greta Garbo en su grandiosa comedia de amor, Metro:
"NINOTCKA"

Próximo Sábado, PALACE!
"VIGIAS DEL MAR"

Hoy Martes 4 de junio 1940

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
La película que nos revela la existencia de la "Quinta Columna"
"EL PUERTO DEL ODIO"
por Linda Hayes,
Roberto Barrat

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — € 0.75
Marlene Dietrich, James Stewart, Charles Winninger,
Mischa Auer en
"MUJER O DEMONIO"

MODERNO
A las 3 y 7 — € 0.50
"CLUB DE MUJERES"
Prohibida para menores
A las 8.45 p. m. — € 0.75
"RIGOBERTO"
por la Compañía

AMERICA
A las 7 y 8.45 — € 0.40
"AFRICA"
por Imperio Argentino
Manuel Luna

LIBANO
A las 7 y 8.45 — € 0.40
Segunda Epoca de la Serie
"AMAPOLA DEL CAMINO"
por Tito Guizar

KEITH
A las 7 y 8.45 — € 0.30
"AMAPOLA DEL CAMINO"
por Tito Guizar

MUY PRONTO:
LORENZO BARCELATA
Y CARLOS LOPEZ
CHARLAN, en persona

Próximo JUEVES
Dorothy Lamour, en:
TENORIO A LA FUERZA

Próximo SABADO
Anthony Quinn, en:
MERCADERES DEL
CRIMEN

Próximo DOMINGO
Libertad Lamarque, en:
LA CASA DEL
RECUERDO

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45
Entrada € 0.75

Errol Flynn, en:
HERMANOS CONTRA
HERMANOS
o Caravana de la Muerte

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — € 0.40
Tyrone Power, en:
ESPOSA DE DIA

ADELA
A las 7 y 8.45 — € 0.40
Libertad Lamarque, en:
LA LEY QUE
OLVIDARON

CASTRO
A las 7.30 — € 0.30
Tim McCoy, en:
LA LEY DEL PLOMO

Reorganizada la oficialidad inferior de los cuarteles de armas

En la Gaceta de esta fecha se publica el acuerdo que dice:
Reorganizar la Oficialidad Inferior de los cuarteles de armas en la forma siguiente:

Cuartel Buena Vista.—Capitanes: Miguel Rojas Manzanares; Belisario Redondo Echeverría y Florentino Mora Rivera; Tenientes: Juan Bautista Vargas Fonses; Pedro Quesada Ureña; Francisco Astúa Chaves y Juan Rafael Morera Barquero; Subtenientes: Rafael Araya Monge; Juan Bonilla Arce, Artillo Obando Vargas; Manuel González Soto y Azarias Angulo Araya.
Cuartel de Artillería.—Capitanes:

José María Aguilar Sibaja; Leonidas Arias Zúñiga y Jaime Sáenz Chaves; Tenientes: Domingo Rodríguez Mora, Manuel Angel Alfaro, Cambrenor, Luis Rodríguez Sánchez y José García Mora.

Subtenientes: Héctor Aguilar Alvarado; Isidro Garbano Arguedas; Maximino Solano Alvarez; Héctor Montagnino Borbón, Edwin Castellón Berrocal y Belisario Jiménez Campos.

Publíquese. —Calderón Guardia.
El Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública.—F. Calderón Guardia.

MODERNO
ULTIMAS Funciones! Siguen los Llenos tremendos!
FUNCIONES DE DESPESIDA
DE LA COMPANIA SOLER - MALUMBERES

A PRECIOS ARCHIPOPULARES!
HOY Martes. Única función a las 8.45 p. m.
Por 34 vez! La obra de los llenos espantosos!
Compre su entrada temprano.

RIGOBERTO
La historia del pobre hombre que un día mandó a la suelta a la cocina. La reivindicación de los maridos agobiados por el matrimonio.
ENTRADA 75 céntimos
Pronto: LOS CACIQUES—ES MI HOMBRE Y TOPACIO